

Toulouse : l'association Solidarité Réhabilitation Occitanie, lauréate du Prevent2Care Tour, reçoit 10 000 euros

Toulouse, le 16 octobre 2024 – Lors de la deuxième étape de sa cinquième édition, le Prevent2Care Tour a récompensé l'association Solidarité Réhabilitation Occitanie, basée à Toulouse, spécialiste des troubles psychiques et de l'accompagnement des aidants. Elle s'est vu remettre 10 000€ par la Fondation Ramsay Santé et Pfizer Innovation France, partenaires du Prevent2Care, un programme opéré par INCO. Cette dotation lui permettra de développer « PROFAMILLE » un programme destiné à soutenir et accompagner les proches des personnes souffrants des troubles de la schizophrénie.

**Pour toute demande d'interview, contactez-nous par téléphone ou par mail :
Agence CorioLink**

Loréane Cabezuelo – loreane.cabezuelo@coriolink.com – 07 86 80 45 26

L'association Solidarité Réhabilitation Occitanie récompensée pour son engagement auprès des personnes atteintes de troubles psychiques et de leurs proches aidants.

Après le lancement d'un appel à projets auprès des associations qui œuvrent sur le terrain de la prévention santé dans la région Occitanie, le Prevent2Care Tour a fait étape à Toulouse pour récompenser une association de la région parmi 6 finalistes sélectionnés. Au terme d'une présentation de leur projet devant un jury composé d'experts et des partenaires du programme, l'association Solidarité Réhabilitation Occitanie a reçu une dotation de 10 000€ qui lui permettra de développer ses projets.

L'association Solidarité Réhabilitation Occitanie (<https://solidarite-rehabilitation-occitanie.org/>) vient en aide aux personnes souffrant de troubles psychiques ainsi qu'à leurs familles et proches grâce à différentes actions sociales, sanitaires et de loisirs. L'association développe le programme « PROFAMILLE », destiné aux proches de personnes touchées par les troubles de la schizophrénie. Cette formation permet aux proches de comprendre les symptômes cette maladie méconnue ainsi à gérer efficacement la relation avec la personne malade.

Ce programme se compose de 14 séances réparties sur les 6 premiers mois, co-animés par 2 professionnels ou pairs formés en psycho-éducation, en psychothérapie TCC et avec une bonne connaissance de la schizophrénie. Ce programme thérapeutique permet aux participants d'acquérir des connaissances, des savoir-être et des savoir-faire utiles au quotidien : un ensemble de notions leur permettant d'améliorer leur relation avec le malade et par conséquent la santé de chacun. La formation aborde 4 thématiques principales : les symptômes de la maladie et les effets des traitements, la communication efficace avec le proche malade, la protection contre les impacts négatifs de la maladie et la recherche d'aide pour son proche et pour soi.



De gauche à droite :

Sylvie ARZELIER, Secrétaire générale Fondation d'entreprise Ramsay Santé
Claire Nicolas, Vice-Présidente de Solidarité Réhabilitation
Christine Guyot, Coordinatrice Profamille pour Solidarité Réhabilitation
Sabrina Lesage, Strategic Alliances Manager Pfizer France

« Au nom de l'association Solidarité Réhabilitation Occitanie, nous remercions le Prevent2Care et ses partenaires pour leur générosité. Ce financement va nous permettre de continuer à proposer gratuitement le programme de psychoéducation Profamille pour les familles ayant un proche atteint de schizophrénie » expriment Claire Nicolas et Christine Guyot - Solidarité Réhabilitation Occitanie.

« Le Prevent2Care Tour nous offre à nouveau l'opportunité de redécouvrir l'engagement indéfectible du monde associatif en matière de prévention santé. C'est avec une grande joie que nous avons remis un prix de 10 000 € à l'association Solidarité Réhabilitation Occitanie lors de cette étape à Toulouse. La prévention santé est un enjeu crucial pour notre société et doit être une priorité dans nos territoires. Depuis cinq ans, nous sommes fiers de mettre en lumière et de soutenir ces initiatives qui œuvrent et portent avec détermination, des projets innovants permettant de favoriser et promouvoir la santé de tous, partout en France » déclarent les partenaires du Prevent2Care Tour.

Un dispositif unique qui soutient les actions autour de la prévention santé dans les territoires

Pour la cinquième année consécutive, le Prevent2Care Tour, porté par la Fondation Ramsay Santé, Pfizer Innovation France et opéré par INCO, récompense les initiatives innovantes qui œuvrent en faveur de la prévention santé dans les territoires. En 5 ans, le Prevent2Care Tour a récompensé 26 associations, dans 7 régions, avec 175k€ de dotations versées.

Porteuses d'innovations, les associations jouent plus que jamais un rôle majeur dans la promotion d'une meilleure prévention en santé. Leur travail quotidien sur le terrain de la sensibilisation, de la prévention des conduites à risques et de la promotion de modes de vie sains est indispensable et participe à l'amélioration d'un système de santé qui doit évoluer du tout curatif vers plus d'actions préventives.

Les 5 finalistes de l'étape de Toulouse :

be.Happy (<https://be-happy-asso.com/>) : L'association a pour objectif d'assurer des ateliers pluridisciplinaires de soins de supports pour les patients atteints de cancer, de façon régulière et rapprochée et en fonction de l'intensité des traitements et de leurs effets secondaires, avant que la douleur s'installe. Elle souhaite également animer des lieux de répit plusieurs fois par semaine, pour lutter contre la douleur, l'isolement et toute forme de souffrance à laquelle la maladie expose, et créer une communauté de soignants formés et informés en parallèle.

Déclic'Animal (<http://www.declicanimal.fr/>) : Par une approche à la confluence des préoccupations sociales, environnementales, solidaires et d'éthique animale, cette association de médiation animale permet un travail thérapeutique et éducatif qui maintient le bien-être des personnes fragilisées par l'âge, la vie ou la maladie, notamment les majeurs et mineurs sous-mains de justice.

Association Avenir Santé (<http://www.avenir-sante.com/>) : L'association a pour vocation de s'engager pour la santé des jeunes (12-25 ans) par des actions de prévention et de réduction des risques (addictions, risques auditifs, accidents de la circulation et sexualité), menées par des jeunes spécialement formés durant des festivals, soirées étudiantes, des espaces publics, des établissements scolaires, etc.

France Acouphènes (www.france-acouphenes.fr) : L'objectif de l'association est d'informer et sensibiliser les jeunes vis-à-vis de l'écoute prolongée avec des écouteurs, des traumatismes auditifs à la suite d'événements musicaux pour éviter que beaucoup d'entre eux deviennent progressivement malentendants, acouphéniques ou hyperacoustiques.

Guérir en Mer 66 (<https://guerirenmer.com/>) : L'association œuvre dans la prévention de l'épuisement professionnel et du burn-out des soignants par l'organisation de sorties en voilier et colloques autour du thème Voile et Santé.

Les prochaines étapes du Prevent2Care Tour :

- **Nantes** pour les Pays de la Loire et la Bretagne, le 12 novembre
- **Lille** pour les Hauts-de-France, le 3 décembre
- **Paris** pour l'Île-de-France, le 21 janvier

Pour en savoir plus sur le Prevent2Care Tour :

<https://www.prevent2carelab.co/tour>



À propos de la Fondation d'entreprise Ramsay Santé

La Fondation d'entreprise Ramsay Santé est engagée, depuis 2017, dans la promotion de la prévention santé. Sous l'égide d'un collège scientifique, elle a vocation à développer la mise en place d'actions d'intérêt public et à promouvoir des programmes novateurs pour sensibiliser, informer et favoriser l'adoption des bons comportements en matière de prévention. Elle s'est internationalisée fin 2023 en intégrant les 3 pays nordiques du Groupe : la Suède, la Norvège, le Danemark. La Fondation a été créée en 2008 autour de la problématique du don anonyme et gratuit du sang de cordon ombilical.

Pour en savoir plus, rendez-vous sur le site internet de la Fondation <https://fondation-ramsaysante.com/>



À propos de Pfizer Innovation France

Créé par Pfizer en 2017, le Fonds de dotation Pfizer Innovation France a pour objet, dans un but non lucratif et dans une finalité d'intérêt général, d'organiser et de soutenir, en France et dans l'espace européen, toute action à caractère scientifique, éducatif, social ou sanitaire contribuant à mettre la recherche et l'innovation au service des patients ; il vise également à participer au rayonnement des connaissances scientifiques françaises à l'international.

La vocation de Pfizer Innovation France est de contribuer significativement aux débats sur la médecine de demain en plaçant la science et l'innovation au service des patients et de la société.



À propos d'INCO Entrepreneurs

INCO Entrepreneurs accompagne les start-ups à impact social et environnemental dans leur développement et l'essaimage de leurs solutions. Grâce à ses programmes d'incubation et son réseau de start-ups dans 50 pays, INCO Entrepreneurs contribue ainsi à l'avènement de l'économie de demain. INCO Entrepreneurs fait partie d'INCO, un groupe mondial qui construit une nouvelle économie, écologique et solidaire, à travers ses activités d'investissement (INCO Ventures, +500M€ gérés ou conseillés), de formation (INCO Academy, 485 000 vies positivement impactées) et de conseil (INCO&Co).